## Ausschluss aus der Gemeinschaft

£in Ausschluss aus der Gemeinschaft erfolgt bereits durch ein angeblich "Belangloses" vor die Türe stellen. Dass das Sozialverhalten zwischen Gruppengemeinschaft und dem ausgesonderten jungen Menschen damit erheblich gestört wird, das wird meistens nicht beachtet.

## Positive Aspekte:

 $\mathcal{A}$ ls positiven Aspekt kann man sehen, dass Störer vorübergehend am weiteren Stören gehindert werden.

## Negative Aspekte:

 $\mathcal{D}$ ie Ausgesonderten werden an der Teilhabe am Unterricht gehindert, Lernstörungen werden damit geradezu provoziert.

## Resümee:

 ${\mathcal F}$ ür verantwortungsvolle Pädagoginnen und Pädagogen kein Mittel zur Erziehung.

